

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Gütersloh, Moltkestr. 56, 33330 Gütersloh

An Vorsitzenden des Planungsausschusses  
Herrn Heiner Kollmeyer  
Berliner Str. 70 – Rathaus  
33330 Gütersloh

Heiner Kollmeyer  
Moltkestr. 56  
33330 Gütersloh  
Tel. 0 52 41 – 9 17 09 45  
Fax 0 52 41 – 9 17 09 10  
fraktion-rat@cdu-guetersloh.de  
www.cdu-guetersloh.de

Per Mail

26.09.2019

Sehr geehrter Herr Kollmeyer,

die Stadtverwaltung wird gebeten zu prüfen, ob unabhängig von der zukünftigen Verkehrssituation in Friedrichsdorf durch den Einsatz einer intelligenten, digitalen Ampelsteuerung an der Ampelkreuzung in Friedrichsdorf ermöglicht werden kann, dass Stauungen, Stop&Go- Bewegungen und unnötige Wartezeiten reduziert werden können.

**Begründung:**

Das hohe Verkehrsaufkommen in Friedrichsdorf führt zu den bekannten, erheblichen Stausituationen im Bereich der Ampelkreuzung Avenwedder Str./Paderborner Straße sowie zu erhöhten Lärmemissionen und hohem Schadstoffausstoß. Die existierende Situation stellt eine hohe Belastung für die Bürgerinnen und Bürger dar.

Intelligente digitale Ampelsteuerungen, die in der Lage sind, Echtzeitdaten zu erheben und in Kombination mit lernenden Algorithmen Stauungen sowie Stop&Go-Bewegungen präventiv zu erkennen, könnten helfen, eine flexible und flüssigere Verkehrsführung zu ermöglichen. Insbesondere besteht hier u.U. die Möglichkeit, kurzfristig für eine gewisse Entlastung zu sorgen.

Ziel sollte es sein, den Verkehrsfluss zu optimieren sowie die Schadstoff- und Lärmemissionen zu reduzieren und damit die Lebensqualität der Anwohnerinnen und Anwohner zu verbessern.

Die Verwaltung wird gebeten, in der nächsten Sitzung des Denklabors zur „Vernetzten Mobilität“ im Rahmen des Digitalen Aufbruchs Gütersloh mit den Stadexperten ggf. unter Hinzuziehung von externer Expertise bzw. Expertise aus der Digitalen Modellregion OWL zu diskutieren und zu prüfen, inwieweit ein modellhafter Umbau der Signalisierung in Friedrichsdorf zu einer spürbaren Verbesserung der Verkehrssituation führen kann.

Mit freundlichen Grüßen

**Andreas Heine**

- Ratsherr -